

Les officiers de la garnison de Rome sous le Haut-Empire

Type de contenu : Texte

Type de médiation : sans médiation

Titre(s) : Les officiers de la garnison de Rome sous le Haut-Empire / Landry Meens ; sous la direction de Yann Le Bohec

Est reproduit comme : Les officiers de la garnison de Rome sous le Haut-Empire Ressource électronique Landry Meens Paris Paris-Sorbonne 2008

Auteur(s) : Meens, Landry (1978-....)

Autre(s) auteur(s) : Le Bohec, Yann (1943-....)
Université Paris-Sorbonne 1970-2017

Editeur, producteur : [S.l.] : [s.n.], 2008

Description matérielle : 2 vol. (575 f.) ; 30 cm

Titre traduit ajouté par le catalogueur : The Officers of the Roman Garrison Under the Principate eng

Classification décimale Dewey : 945 22
355.009 22

Note sur les bibliographies et les index : Bibliogr. p. 538-574. Index

Note de thèses et écrits académiques : Thèse de doctorat Histoire ancienne Paris 4 2008

Résumé ou extrait : L'étude est consacrée aux officiers (des tribuns appartenant à l'ordre équestre) de quatre unités de la garnison de Rome sous le Haut-Empire : les vigiles (pompiers le jour et police urbaine la nuit), les urbaniciani (police urbaine de jour), les equites singulares Augusti (garde montée de l'empereur) et le prétoire (garde personnelle de l'empereur). Le sujet est traité de la manière suivante : en premier lieu le recrutement géographique, puis le recrutement social, ainsi que la carrière militaire menant ces militaires aux tribunats. Dans un deuxième temps a été abordé ce qui fait la spécificité de ces tribuns : leur rôle en tant qu'officier, puis leurs rapports hiérarchiques avec leurs chefs et leurs subordonnés, enfin l'organisation de ces postes de tribun. Pour finir on a été étudié ce qu'il est advenu de ces officiers après leur cursus militaire : leur carrière équestre et parfois sénatoriale, la place que ces officiers occupent dans leurs cités une fois leur service auprès de l'empereur terminé et enfin l'influence sociale qu'a pu avoir l'accès aux tribunats (et donc à l'ordre équestre) sur la famille et les descendants de ces officiers.

That study is devoted to the officers (tribunes belonging to the equester ordo) of four units of the Roman garrison under the Principate : the vigiles (firemen during the day and city police at night), the urbaniciani (daylight city police), the equites singulares Augusti (the Emperor's horse guards) and the praetorian

guard (the Emperor's personal guard). The subject is dealt with as follows : to start with the geographical recruitment, then the social recruitment, as well as the career leading those militaries to tribunates. The second part deals with what constitutes the specificity of those tribunes : their officer' role, then the hierarchical relationships they had with their superiors and their subordinates, to finish with the organization of those tribune' positions. Finally has been studied what became of those officers after their military cursus was completed : their equestrian and sometimes senatorial careers, the position those officers had in their cities once their service devoted to the Emperor had come to an end, and finally the social influence that their access to tribunates (and therefore to the ordo equester) may have had on their families and descendants.

Sujet - Collectivité : Rome Armée. Cohortes de vigiles. Rome Armée. Rome Armée. Cohortes urbaines.

Sujet - Nom commun : Ordre équestre (Rome)

Sujet - Nom géographique : Rome -- 30 av. J.-C.-476 (Empire)

Forme, genre ou caractéristiques physiques : Thèses et écrits académiques